

8.8%であつた。5) 次に T_3 値とサイロキシン(テトラソルプ法)の相関を求めるとき、相関係数 $r=+0.85$ ($r=39$) ($P<0.01$) ; T_4 12 $\mu\text{g}/\text{dl}$ 以上の例 ($r=11$) では $r=0.87$ ($P<0.01$) であり、 T_3 値は甲状腺機能判定の有力な指標となることが示された。6) 正常者 24 例 (20~35 歳) の T_3 値は $1.27 \pm 0.07 \text{ ng/ml}$ と比較的狭い範囲にあり、甲状腺機能亢進症例 8 例の T_3 値は $5.28 \pm 0.84 \text{ ng/ml}$ 、甲状腺機能低下症例 5 例のそれは $1.17 \pm 0.15 \text{ ng/ml}$ であつた。7) Thyrotropin Releasing Hormone (TRH) 500 μg 静注時の T_3 値の変化を、TSH 低下、上昇状態にある例について検討したところ、TSH 高値の 1 症例で T_3 上昇反応が認められた。

11. Radioimmunoassay による心筋ならびに血中 cyclic AMP の測定

○杉浦 允彦 山崎 昇 小川 宏一
森 一成 宮城島善和 吉田 守宏
(名古屋大学 第二内科)

Cyclic AMP は 1958 年、Sutherland らにより見出されてより種々の測定法がなされてきたが、最近、radioimmunoassay と、protein binding assay が開発され、その感度、確実性、簡便性にすぐれているので、われわれも Steinen、岡林らの radioimmunoassay を用いて、犬心筋ならびに犬血漿 cyclic AMP を測定した。

方法：心筋 100~300 mg を stainless steel tongs で採取、液体窒素で凍結し、0.05 M sodium acetate pH 6.2 1 ml に入れ、10 分間煮沸し、遠沈し上澄液を試料とした。血漿は 1 ml を 10 % TCA で除蛋白 ethye ether で抽出、Rotary evaporater で乾燥し、0.05 M sodium acetate 200 μl で溶解した。これらの試料 50 μl に 0.05 M sodium acetate 10 μl 、0.5 % 中血清アルブミン 10 μl 、 H^3 -cyclic AMP 10 μl (0.2 pmol)、cyclic AMP antibody 10 μl を加えて氷水中で 1 時間、反応させた。反応液は millipore filter を用いて

結合 cyclic AMP の分離を行い Liquid Scintillation counter でカウントし、Standard radioimmunoassay curve から試料の値を算出した。

成績：犬心筋の cyclic AMP 濃度は、左室 0.318 Pml/mg、右室 0.204 Pml/mg、左房 0.131 Pml/mg、右房 0.097 Pml/mg であつた。犬血漿の値は 28.6 Pml/ml であつた。これらの値は酵素法を用いた諸家の報告、Steiner の radioimmunoassay による値とかなりの一致を見た。

12. Radioimmunoassay 法による心筋内ジギタリスの測定について

○大久保 満 水谷 浩也 山崎 昇
小川 宏一 柿沢 紀夫 鈴木与志和
山本 樹
(名古屋大学 第二内科)

Radioimmunoassay 法を用いて、微量の Digitalis を測定する方法が Smith らにより開発された。われわれは本法を用いて、臨床的に Digitalis 投与患者の血中濃度を測定し、さらにこの方法を応用し、実験的に家兎を用い Digoxin 投与後の血中および各臓器内濃度を経時的に測定した。臨床的に Digoxin 0.25 mg/day 経口投与患者の 149 例での平均 Digoxin 血中濃度は 1.48 ng/ml で、Digitalis 中毒患者の平均 Digoxin 血中濃度は 4.7 ng/ml で有意に高かつた。また Cediibnid 0.4 mg 静注投与患者の血中濃度は直後 16 ng/ml で高く 2 時間後は 1.9 ng/ml と急激に減少し以後漸減した。

一方実験的に正常家兎に Digoxin 0.5 mg/kg を静注投与後の経時的变化は次のようにあつた。血中濃度は 5 分後 275 ng/ml と高く、1 時間後 48.5 ng/ml と急激に減少し以後漸減した。心筋内濃度も同様静注後 5 分で 155 ng/g とすでに高く、1 時間で 45 ng/g と急激に減少し以後漸減した。腎、肝、脾、骨格筋の濃度は 30 分後に最高値を示し 30 分以後は漸減した。実験的に血中濃度と心筋内濃度は有意に正の相関を示し臨床的に血中